Record Nr. UNINA9910516006003321

Autore Gautreau Pierre

Titolo La Pachamama en bases de données : Géographie politique de l'

information environnementale contemporaine / / Pierre Gautreau

Pubbl/distr/stampa Paris, : Éditions de l'IHEAL, 2021

ISBN 2-37154-156-7

Descrizione fisica 1 online resource (364 p.)

Collana Travaux et mémoires

Soggetti Environmental Studies

Geography

Amérique latine

Argentine Bolivie Brésil Uruguay

géographie politique

information environnementale

justice informationnelle

écologie politique

Argentina Bolivia Brasil

geografía política ecología política

información medioambiental

justicia informacional

Brazil

political geography political ecology

environmental information informational justice

Lingua di pubblicazione Francese

Formato Materiale a stampa

Livello bibliografico Monografia

Sommario/riassunto

Qu'on le déplore ou non, notre rapport au monde biophysique est désormais fermement médiatisé par la mesure et les données numériques. Véritable Janus, cette information dite « environnementale » nous contraint autant qu'elle nous libère et fait l'objet de controverses brûlantes. Vecteur de démocratisation là où elle permet aux populations de connaître les risques qui les concernent et de participer aux décisions environnementales, elle s'avère dangereuse lorsqu'elle renforce des situations de domination sociale, ou appauvrissante quand elle réduit notre compréhension du monde vivant à quelques variables chiffrées. Incapable de représenter la complexité de ce vivant et du rapport que tissent avec lui les humains. elle connecte autant qu'elle marginalise les êtres et les choses. Les enquêtes sud-américaines de cet ouvrage explorent ce que le numérique change aux façons contemporaines d'appréhender les problèmes environnementaux, à travers des récits qui racontent plusieurs tentatives de « mise en bases de données » de la nature au XXIe siècle. De la Pachamama andine au symbole global amazonien, des luttes populaires pour le droit à l'information aux velléités de régulation à distance de l'agrobusiness, des controverses sur la standardisation de nos rapports au vivant aux quêtes de souveraineté informationnelle, c'est à un bilan politique nuancé et complexe que le lecteur est convié.